

## Panamá

### Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

|                      |  |
|----------------------|--|
| <b>FORTALEZAS</b>    | <p>El Estado cuenta con un Sistema Público de Radio y Televisión cuyo consejo directivo, presidido por el ministro de Educación, está integrado por miembros del poder ejecutivo, del legislativo, de la sociedad civil y de la Contraloría General de la República. La instancia consta de una estación de TV digital abierta y tres de radio, una de ellas AM. La Asamblea Nacional y el Canal de Panamá también cuentan con canales de TV digital abierta. Todas las plataformas de TV mencionadas disponen, además, de transmisión vía Internet. En su programación destacan los programas informáticos de corte educativo, cultural y científico.</p> |
| <b>DEBILIDADES</b>   | <p>El Código Penal de Panamá tipifica la injuria y la calumnia como delitos en contra del honor y se consideran casos agravados cuando estos se cometen a través de un medio de comunicación. Aunque existe una exclusión de pena cuando se trata de servidores públicos, no se excluye la responsabilidad civil. Las sanciones previstas para estos delitos son de naturaleza pecuniaria y las demandas no tienen topes en sus montos. Además de la posible generación de autocensura, las querrelas de esta naturaleza ponen en peligro la estabilidad financiera de los medios.</p>   |
| <b>OPORTUNIDADES</b> | <p>Desde 2017 existe una política pública de Datos Abiertos de Gobierno. La Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información, en conjunto con la Autoridad Nacional para la Innovación Gubernamental, desarrolla el portal de datos abiertos de gobierno. En 2019 se constituyó el Grupo de Trabajo de Datos Abiertos, un órgano multisectorial responsable de formular e impulsar planes de acción para promover una mayor transparencia, la rendición de cuentas y la participación ciudadana en los asuntos públicos.</p>  |
| <b>AMENAZAS</b>      | <p>Según cifras oficiales, la penetración a Internet es cercana al 70%, pero concentrada en la región capital y con alto uso de redes móviles prepagadas. Aunque la libertad de expresión y prensa en el entorno digital es plena, existe preocupación por las cada vez más frecuentes campañas en redes sociales tendentes a oscurecer o manipular el clima de opinión, sin que hasta los momentos hayan sido identificados sus responsables.</p>   |

